En entrevista, Mauricio Tabe, alcalde de Miguel Hidalgo, habló sobre el fallido proceso de revocación de mandato en su contra.

(2023-06-27), 100.1 Stereo Cien , Amanece en Enfoque Noticias, Martín Carmona, (Entrevista) - 06:48:15, Duración: 00:08:08 Precio \$243,512.00

MARTÍN CARMONA, CONDUCTOR: Vamos ahora a conversar con el alcalde en la Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe.

¿Cómo está, Alcalde? Muy buenos días.

MAURICIO TABE, ALCALDE DE MIGUEL HIDALGO: ¿Qué tal? Muy buenos días, Martín. Buenos días a quienes nos escuchan.

,MARTÍN CARMONA: Gracias por estar esta mañana.

Ayer conversábamos con Mauricio Huesca, consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Nos decía que no hubo, no procede esta situación de separación del cargo.

MAURICIO TABE: No, de hecho fue toda una campaña orquestada de Morena y el Gobierno de la ciudad para desgastar al Gobierno de Miguel Hidalgo; así aparece en algunos audios que se escuchan de operadores de esta maquinaria de falsificación. Esta revocación de mandato necesitaba 31 mil firmas aproximadamente para que pudiera hacerse esta consulta a los vecinos de Miguel Hidalgo. De Morena y varios operadores de Morena salieron a falsificar las firmas, aparecieron más de 16 mil firmas repetidas y 300 registros de personas muertas, de personas fallecidas. Entonces lo que hace suponer es que no había control de las firmas y que se utilizaron los padrones públicos, era lo que programas sociales.

MARTÍN CARMONA: Era lo que nos decía el Consejero, que se detectó que tenían ellos programas y que estaban metiendo a gente que ni siquiera se enteraba. Incluso, decía el Consejero que se va a dar vista a la autoridad correspondiente.

MAURICIO TABE: Así ES, y nosotros como alcaldía, vamos a acompañar a los vecinos a la denuncia, porque nos parece muy grave que desde el Gobierno de la ciudad se solape esta falsificación de firmas, este robo de identidad, este uso de padrones públicos. Y lo más perverso es que los servidores públicos, en vez de estar trabajando para resolver problemas de la ciudad, estén viendo cómo nos meten el pie al Gobierno de Miguel Hidalgo, simplemente por no ser de Morena, eso es lo más delicado. Y desde que llegamos al Gobierno no han dejado de fregar entre una cosa y otra, entre el uso de la Contraloría, la Fiscalía, los recursos, en fin, una serie de decisiones que afectan a nuestros vecinos.

MARTÍN CARMONA: Y en pleno ambiente electoral adelantado, Alcalde. ¿Cree que sigan estas circunstancias o ya pararán?

MAURICIO TABE: No lo sé, pero yo ya le mandé un mensaje al Jefe de Gobierno que son trabajadores que están a su servicio y que ya fueron evidenciados, y le toca decidir si los encubre o si se deslinda de ellos, porque está claro que se dedicaron a falsificar las firmas. Y en uno de los audios de una de las reuniones que tuvieron, este grupo de personas de falsificadores fue evidenciado que había trabajadores del Gobierno de la ciudad de alto nivel involucrados en esta operación.

MARTÍN CARMONA: Entiendo que hubo reunión de cabildo y el Jefe de Gobierno dijo que no hay persecución política. ¿Esta información de la cual usted nos habla, Alcalde, se la entregó? ¿Se le va a hacer llegar para que se tomen cartas en el asunto?

MAURICIO TABE: Yo le pedí que detuvieran el uso del Gobierno para servir a Morena y al Presidente. Que el Gobierno se jalara con las alcaldías, sean o no de la oposición para servir a los vecinos y resolver problemas de la ciudad. Por ejemplo, muchas obras que realiza el Sistema de Aguas deja las calles abiertas, en un verdadero desastre. Otro problema del que hablamos los alcaldes es del abandono de vehículos, de vehículos chatarra alrededor de los Ministerios Públicos, que son verdaderos deshuesaderos afuera de los Ministerios Públicos, y generan mucha inseguridad y destruyen el espacio público. Hablamos también de trabajar de manera coordinada en seguridad y de que acaben con un permiso que se están dando para construir desarrollos sin que tengan todos los trámites completos, acabar con el cauce inmobiliario. Y dejamos muy claro que no vamos a estar a favor de ningún cambio de uso de suelo en Miguel Hidalgo mientras esté esta administración de Morena en la ciudad.

MARTÍN CARMONA: Retomando el tema de la revocación de mandato. Veo en el periódico La Jornada, que el Comité de Revocación de Mandato en la Miguel Hidalgo presentaron ya un medio de impugnación ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México. Dicen que van a insistir en el tema.

MAURICIO TABE: Es toda una campaña política para estas desgastando, intentar desgastar. La verdad, son patadas de ahogado.

Yo lo que les digo, la elección esta a la vuelta de un año, la supuesta revocación de mandato sería en tres, cuatro meses y tendría efectos a finales de este año. No tiene ni sentido. Y además, ellos mismos lo confiesan, que saben que no iban a juntar las firmas, que nada más era una estrategia para desgastar al Gobierno de Miguel Hidalgo.

MARTÍN CARMONA: Para hacer ruido.

MAURICIO TABE: La verdad es una tomada de pelo. Como no tiene nada que hacer estos personajes, se dedica nada más a ver cómo meten el pie al Gobierno y cómo nos quitan tiempo y nos intentan distraer. Yo lo que les dije a los de Morena en el Congreso es: "Ocúpense de la gente que decepcionaron, dejen de preocuparse por nosotros".

MARTÍN CARMONA: Ayer, Mario Delgado, dice que va por la ciudad, Permítame distraerlo hacia temas electorales, políticos, dice Mario Delgado, que van por cuatro millones porque la ciudad va a ser de ellos.

MAURICIO TABE: Eso es una mentira, porque no pudieron ni cuando más poder tenían, que fue hace dos años en el 2021. Tenían todas las condiciones. Nunca un Jefe de Gobierno había tenido tanto poder, nunca un Jefe de Gobierno había tenido al Presidente de su lado, y nunca un Presidente había tenido un Jefe de Gobierno a su servicio. Y le fue muy mal a Morena, porque terminaron decepcionando a la gente, terminaron traicionando lo que tanto prometían, que le iba a ir mejor a los que menos tienen. Y eso es falso.

MARTÍN CARMONA: Claro.

¿Ve competitiva la oposición en la ciudad?

MAURICIO TABE: Absolutamente, nosotros estamos seguros de que vamos a ganar la ciudad, mucho más allá de solamente una lógica de partidos, construir con la gente y con los vecinos y con distintos sectores. Yo no tengo la menor duda de que la ciudad va a cambiar, y ya dio aviso hace dos años.

MARTÍN CARMONA: Correcto.

Antes de despedirnos, el robo ayer en Plaza Antara, ya hay un detenido nos informa el Jefe de la Policía. Grave

que sucedan esas cosas en esa zona, Alcalde.

MAURICIO TABE: Tienen que reforzar la seguridad de los centros comerciales, porque el interior de los centros comerciales y el exterior es responsabilidad de ellos. Aquí algo resulta muy sospechoso, que pasaron más de 10 minutos y no había llegado el reporte de la policía, y tienen seguridad privada. No estoy haciendo ninguna acusación, pero sí necesitamos reforzar los protocolos en centros comerciales, porque ninguna persona, ningún elemento de seguridad privada tenía arma y ninguno dio aviso durante el saqueo de esa tienda.

MARTÍN CARMONA: Decía el Jefe de la Policía, que el reporte llegó por un ciudadano y no por la policía privada. Se habría que revisarla las empresas, ¿no?

MAURICIO TABE: Sobre todo de decirles que refuercen, porque esto es impacta. Impacta para el propio prestigio del centro comercial.

MARTÍN CARMONA: Claro, ya ve el que mataron hace un mes más o menos también ahí cerca, ¿no?

MAURICIO TABE: En Carso.

MARTÍN CARMONA: Alcalde, le agradezco que haya conversado con el auditorio de Enfoque Noticias, y seguimos en comunicación.

MAURICIO TABE: Te agradezco mucho, Martín. Que tengan buen día.

MARTÍN CARMONA: Gracias y que le vaya muy bien. Es el alcalde de la Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe.

VROD

José Carlos Acosta, alcalde de Xochimilco alista denuncias contra 'quienes buscan desestabilizarlo'

Autor: Redacción

Redacción

Ciudad de México.- José Carlos Acosta Ruiz, alcalde de Morena en Xochimilco denunciará penalmente a las personas que según él han intentado desestabilizar su gobierno, lo anterior se da luego de haber librado la revocación de mandato y ser el edil peor evaluado de la Ciudad de México, según un sondeo de la casa encuestadora de Massive Caller.

Con base en el estudio de opinión, el político de la autollamada Cuarta Transformación, se posicionó en el último lugar del ranking de aprobación con un nivel de positividad de 29.6 por ciento.

Hace tres días el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), informó que la solicitud de revocación de mandato contra Acosta Ruiz no procederá, toda vez que incumple con el requisito que impone recopilar al menos 10% de firmas de la lista nominal de la demarcación.

Tras esto, el funcionario guinda manifestó que existe una campaña negativa y de desestabilización política y social contra su administración, por lo que afirmó que esto quedó de manifiesto con las rúbricas falsas que se presentaron ante el IECM para querer removerlo.

Indicó que esto se trató de una acción orquestada por personas del PAN, PRI y PRD, como Alejandro Velázquez, coordinador de Barrios y Pueblos; Abraham Morales, exdirector de Participación Ciudadana; Alejandro Gutiérrez de la Cruz, líder del PAN en la demarcación; Lourdes Amaya, exdiputada del PRD y Carlos Chávez, excandidato del PRI a la alcaldía.

Fue así que dijo que estas personas serán denunciadas ante la autoridad ministerial por falsificación de documentos.

SEGUIRÉ LUCHANDO

Refirió que pese a estas estrategias, la oposición no ganará en la alcaldía, dado que no tiene una representación significativa en la región "pues si no juntaron las firmas para la revocación" no será posible un triunfo.

"Le quiero decir al pueblo de Xochimilco que vamos a seguir luchando y vamos a seguir trabajando por su bienestar porque nos queda más de un año, y no funcionó la revocación de mandato, que era la embestida de la derecha, pero fue una manipulación y utilizaron medios de participación ciudadana para desprestigiar la 4T... mercenarios ávidos de poder trataron de desprestigiarnos sin conseguirlo", apuntó el morenista.

En cuanto a su baja popularidad de acuerdo con Msssive Caller, entre los posibles motivos se encuentran la percepción de falta de avances en infraestructura, deficiencias en los servicios públicos, problemas de seguridad e insatisfacción generalizada con las políticas implementadas durante su gestión que empezó en octubre de 2021.

IMCM

LA OPOSICIÓN, FUEGO AMIGO Y PERSONAJES NEFASTOS DE XOCHIMILCO DERROTADOS POR EL PUEBLO EN LA PRETENDIDA REVOCACIÓN DE MANDATO: ALCALDE JOSÉ CARLOS ACOSTA

Autor: Redacción

Por Rosalío Martínez Blancas

"Un activismo político protagonizado por personajes de la oposición, pero también hay fuego amigo de institutos que conforman la 4T", aseveró el alcalde de Xochimilco José Carlos Acosta Ruiz, al denunciar a quienes estuvieron detrás de la campaña de revocación de mandato.

Entre los mencionados del PAN están: "Santiago Taboada, Xóchitl Galvez, Wendy González, Rodolfo Flores Pulido, Juan González, Silvia Soriano, Luis Javier Maldonado, Carlos Olivares, Joaquín Cabello".

También del PAN, Alejandro Velasco que se autodenomina de la Coordinadora de Pueblos y Barrios; Héctor Almazán, Abraham Morales, Alejandro Gutiérrez; del PRI, Roberto Flores Pulido, Carlos Chávez, Rubén Jiménez; del PRD, Israel Díaz Vallarta, entre otros.

En conferencia de prensa, el alcalde de Morena Acosta Ruiz fustigó que con toda su marrullería estos personajes no pudieron con el pueblo de Xochimilco. "Atribuyo una derrota frente al pueblo de Xochimilco, no es un asunto de los gobernantes, porque nosotros estamos en la palestra del escrutinio público, no es un asunto nuestro", aseveró.

También anunció que presentará denuncias penales a quien resulte responsable por los delitos a que haya lugar y denuncias por delitos de anomalías en la recabación de firmas ante el <u>Instituto Electoral</u> y el Tribunal <u>Electoral</u> de la Ciudad de México.

"Este activismo político de una campaña de revocación del mandato sería bueno esclarecer de dónde surgió el financiamiento para redes sociales, en pautas en medios de comunicación, más de 500 trolls trabajando a diario en desprestigio del gobierno", denunció.

Las mapacherías también contemplan 760 firmas de otra demarcación, 273 firmas de otras entidades, 192 firmas de defunciones, 15 firmas con suspensión de derechos políticos, 339 firmas con cancelación de trámite, 6 firmas duplicadas del padrón electoral, entre otras irregularidades.

Al informar que solo se recabaron las firmas de 20 mil 369 personas ciudadanas, equivalente al 5.77% de la Lista Nominal, lo que significa que no se reunió el porcentaje legal de contar con al menos el 10% de las personas inscritas en dicha lista para que procediera la revocación de mandato. "Se trató de una acción evidentemente política, orquestada por personajes del PAN, PRI y PRD".

Al cuestionársele si cuando se refería "al fuego amigo" se trataba de la diputada del Partido del Trabajo Circe Camacho, el alcalde José Carlos Acosta respondió: "...lo que se ve no se juzga y sin duda en el lenguaje coloquial de los abogados con este tipo de acciones a comprobación de pruebas, no tenemos más elementos que decir qué efectivamente son muchas ganas de ayudar a la oposición en Xochimilco, de querer fracturar".

Agregó: "Y que no se le olvide (a la diputada Circe Camacho) que no ganó por los votos de su partido, jamás hubiera sido posible sino fue por en un trabajo que todos dimos porque esto fuera posible, sino lo vemos así, pues entonces estamos jugando en canchas equivocadas y en trincheras diferentes", recordó.

Finalmente dijo: "Yo creo que debe haber una reconsideración en ese tipo de conductas, en ese tipo de situaciones para que se encauce correctamente".

» José Carlos Acosta Ruíz, alcalde de Xochimilco, no será revocado del cargo

Autor: Redacción

En conferencia de prensa, el alcalde de Xochimilco, José Carlos Acosta Ruíz, fijó su postura respecto al dictamen del Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) sobre el proceso de revocación que pretendía llevarse a cabo para removerlo de su cargo.

El pasado viernes 23 de junio, el consejo determinó insuficiente el número de firmas para la revocación mediante un dictamen aprobado en sesión pública urgente en el que se precisó que en el caso de Xochimilco, las solicitudes de los dos Comités Promotores que solicitaron el proceso obtuvieron 20 mil 369 personas ciudadanas, equivalentes al 5.77 por ciento de la Lista Nominal.

Esto significó que no se reunió el porcentaje legal de contar con al menos el diez por ciento de las personas inscritas en la lista nominal.

En este sentido, el alcalde dijo que se trató de una acción evidentemente política, orquestada por personales del PAN, PRI Y PRD.

(milenio.com)



Temen por privacidad en revocación

BERNARDO URIBE

El comité promotor del proceso de revocación de mandato en la Alcaldía Miguel Hidalgo señaló que la Administración de Mauricio Tabe tuvo acceso a las listas de datos personales de vecinos que firmaron la petición, incluso cuando la plataforma del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) sólo mostraba si la clave de elector estaba registrada o no.

De acuerdo con Gustavo García, representante legal del comité vecinal, a ellos nunca se les entregó dicho listado por cuestiones de protección de datos personales; sin embargo, el acto público de Tabe, donde mostró testimonios de una colona que dijo ver su nombre en las listas, es evidencia de que sí tuvieron acceso a dicha información.

"El Alcalde Mauricio Tabe evidenció que su Administración tuvo acceso a la base de datos, porque una de las vecinas que entrevistó dice que le avisaron que habían visto su nombre en la plataforma web que habilitó el (IECM)".

"Nada más falso que eso, porque la plataforma no publicó nombres, simplemente te ofrecía teclear tu credencial de elector y decirte si habías firmado no", destacó.

Agregó que han interpuesto una serie de denuncias ante el Tribunal Electoral para que resuelva inconsistencias que detectaron en el proceso de validación de las firmas por parte del IECM.

"No nos han dado acceso a las 610 solicitudes que presuntamente solicitaron la cancelación de sus registros, no están enlistadas en el dictamen", apuntó García.

Gustavo García, abogado

El Alcalde Mauricio Tabe evidenció que su Administración tuvo acceso a la base de datos, porque una de las vecinas que entrevistó dice que le avisaron que habían visto su nombre en la plataforma web que habilitó el (IECM)".



Basta

Sección: Portada, CDMX

2023-06-28 01:29:59 249 cm2

Página: 1,10

\$0.00

1/1

DA EL IECM MARCHA ATRÁS A REVOCACIÓN DE MANDATO A ALCALDES 10

COMITÉ PROMOTOR DE MH LLEVA DECISIÓN A TRIBUNALES

CANCELA <u>IECM</u> REVOCAR MANDATO EN ALCALDÍAS

Ciudadanos denuncian saboteo y condicionamiento de programas sociales para cancelar votos

OMAR MONTALVO GRUPO CANTÓN

El <u>Instituto Electoral</u> de la Ciudad de México (IECM), se arrepintió de permitir a los capitalinos realizar todos los procesos para llevar a cabo la revocación de mandato a alcaldes de la ciudad.

una simulación para atropellar la democracia directa en la Ciudad de México. Por ello los integrantes del Comité Promotor Revocación de Mandato MH llevarán la decisión del IECM a los tribunales. Lo anterior, a pesar de que en Miguel Hidalgo el Comité Promotor cumplió los requisitos para someter la permanencia del edil Mauricio Tabe. El hecho fue calificado como

"No se trata solamente de Miguel Hidalgo. No habrá revocación de mandato en ninguna de las 16 demarcaciones

territoriales. Lo cual hace prueba plena de que nunca existió voluntad institucional para fortalecer la democracia directa", expresó el Comité Promotor luego de la última sesión urgente del IECM.

La decisión de la autoridad electoral también demostró sus afinidades políticas, pues en MH los ciudadanos lograron juntar las 32 mil firmas mínimas que solicitó el IECM, pese a obstáculos como el retraso de la emisión de los lineamientos, la insuficiente difusión del proceso y la tardía entrega de la aplicación tecnológica, lo que a

su vez significó un tiempo más restringido para recabar las firmas.

Incluso "el IECM no contrató a una empresa especializada para capturar los formatos de firmas de apoyo, dejando esta tarea a manos de su propio personal, sin contar con los sistemas adecuados ni los controles necesarios", señaló el Comité Promotor. Estos últimos errores afectaron en 3 mil 355 registros mal capturados por el IECM, en su afán por restarle firmas legítimas a la ciudadanía.

Esta última irregularidad favoreció al gobierno que encabeza Mauricio Tabe en MH, pues el IECM habilitó una página web para que la gente pudiera revisar su firma "sin lineamientos, manual ni reglamento, la alcaldía Miguel Hidalgo utilizó dicha plataforma para invitar a las personas a cancelar su firma de apoyo, a cambio de programas sociales", agregó el Comité Promotor de la destitución del panista.

CUMPLE



- En MH el Comité Promotor cumplió los requisitos para someter la permanencia de Tabe



· En MH se consiguieron las 32 mil firmas





Cancela IECM revocar mandato en alcaldías

Autor: Redacción

Ciudadanos denuncian saboteo y condicionamiento de programas sociales para cancelar votos

Omar Montalvo

grupo cantón

CIUDAD DE MÉXICO. El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), se arrepintió de permitir a los capitalinos realizar todos los procesos para llevar a cabo la revocación de mandato a alcaldes de la ciudad.

una simulación para atropellar la democracia directa en la Ciudad de México. Por ello los integrantes del Comité Promotor Revocación de Mandato MH llevarán la decisión del <u>IECM</u> a los tribunales. Lo anterior, a pesar de que en Miguel Hidalgo el Comité Promotor cumplió los requisitos para someter la permanencia del edil Mauricio Tabe.

La decisión de la <u>autoridad electoral</u> también demostró sus afinidades políticas, pues en MH los ciudadanos lograron juntar las 32 mil firmas mínimas que solicitó el <u>IECM</u>, pese a obstáculos como el retraso de la emisión de los lineamientos, la insuficiente difusión del proceso y la tardía entrega de la aplicación tecnológica, lo que a su vez significó un tiempo más restringido para recabar las firmas.

Incluso "el IECM no contrató a una empresa especializada para capturar los formatos de firmas de apoyo, dejando esta tarea a manos de su propio personal, sin contar con los sistemas adecuados ni los controles necesarios", señaló el Comité Promotor. Estos últimos errores afectaron en 3 mil 355 registros mal capturados por el IECM, en su afán por restarle firmas legítimas a la ciudadanía.

Esta última irregularidad favoreció al gobierno que encabeza Mauricio Tabe en MH, pues el IECM habilitó una página web para que la gente pudiera revisar su firma "sin lineamientos, manual ni reglamento, la alcaldía Miguel Hidalgo utilizó dicha plataforma para invitar a las personas a cancelar su firma de apoyo, a cambio de programas sociales", agregó el Comité Promotor de la destitución del panista.

Tabe sepulta a Morena en Miguel Hidalgo

Autor: Liliana Flores Martínez

Por segunda vez, Morena fue derrotado en la alcaldía Miguel Hidalgo. A pesar de echar mano de la maquinaria del gobierno capitalino para sumar apoyos y llevar al alcalde Mauricio Tabe a una consulta de revocación de mandato, fracasó en el intento.

Durante las últimas semanas, varios vecinos de esa demarcación habrían externado su asombro y molestia por aparecer en el registro de promovientes de dicho proceso revocatorio. Y es que a principios del mes de junio, el Instituto Electoral de la Ciudad de México habilitó un banner en su portal institucional para que cualquier ciudadano pudiera consultar si aparecía en el citado registro. Al final, se registraron poco más de 600 solicitudes de cancelación de firmas.

Pero esta no fue la única irregularidad. El comité promotor integrado por vecinos pero también por ex funcionarios de la administración anterior en esa alcaldía entregó 51,028 firmas. Después de semanas de revisión, por el Instituto Nacional Electoral y posteriormente por el IECM, coincidieron en declarar improcedente el proceso de revocación tras detectar que el 45 por ciento de los formatos entregados presentaban irregularidades como falsificación de datos, firmas apócrifas, firmas de personas fallecidas, de personas que no residen en esa alcaldía o de presos sin derechos políticos.

A inicios de esta semana, el alcalde Tabe anunció en conferencia de prensa que acompañará a todos los vecinos que han decidido denunciar a quien resulte responsable por el mal uso de sus datos personales, así como la suplantación y falsificación de firmas.

Con este intento fallido de "derrocar" al edil panista de su puesto, queda en evidencia que si el partido guinda en Miguel Hidalgo no pudo lograr que el 10 por ciento del padrón apoyara sus intenciones, tampoco tiene posibilidades de dar pelea para las elecciones de 2024 ... Porque hasta ahora así va el marcador: ¡Tabe 2; Morena 0!

Visión Financiera/Georgina Howard

Autor: Georgina Howard

Buena racha en PEMEX

Petróleos Mexicanos (PEMEX), que dirige Octavio Romero, mantiene una recuperación pues si bien la inversión iba en picada, ahora se invierte cada vez más en áreas con mayor potencial productivo y económico a fin de alcanzar las metas trazadas, tan es así que en mayo la producción de hidrocarburos líquidos alcanzó un millón 884 mil barriles diarios en promedio.

Esta cifra representa 7.3% más, a lo registrado en el mismo mes de 2022 asimismo, es el quinto mes en el que la producción de la petrolera se ubica por encima de la barrera del millón 800 mil barriles y se acerca más al millón 900 mil barriles diarios que precisamente es una de las metas trazadas.

Pero ahí no para la buena racha pues de enero a mayo la producción promedio también reflejó un alza al ubicarse en un millón 865 mil barriles diarios, esto es 6.4% más que el millón 753 mil barriles que se produjeron en los mismos meses del año anterior.

En esta misma línea no se puede dejar de lado la producción total de la petrolera junto con la de sus socios privados, ya que totalizó 2 millones 81 mil barriles por día, lo que también representa un aumento del 8%, esto claro, si se le compara a lo producido en mismo mes del 2022 donde se registró un millón 926 mil barriles por día.

Cabe resaltar que, aunque ha sido todo un reto acelerar la producción, para lograr estas cifras ha sido fundamental el cambio en la estrategia de exploración y producción, pues las inversiones en su mayoría son destinadas a las áreas con mayor potencial productivo y económico.

Con la producción en mayo PEMEX también aumentó el volumen de sus exportaciones de crudo al contabilizar un millón 87 mil barriles, esto es 12.7% mayor a los 964 mil barriles comercializados en el extranjero en dicho mes de 2022.

Como parte de su estrategia exploratoria PEMEX otra apuesta es perforar 97 pozos exploratorios y 256 productores para incorporar reservas hasta por 904 millones de barriles en este año, para con ello alcanzar una producción de un millón 950 mil barriles diarios en promedio. Esto será tal vez el mayor reto de la petrolera, pues en su historia jamás se han perforado tantos pozos con esta complejidad técnica.

*** Morena se hunde en la Miguel Hidalgo

El barco de Morena no tiene corriente a favor, al menos en la <u>CDMX</u>, donde sigue sumando negativos. El último caso fue en la Miguel Hidalgo, donde intentaron amotinarse contra el alcalde Mauricio Tabe, al promover una Revocación de Mandato infructuosa.

Ni las firmas falsas, ni la maquinaria partidista lograron que el 10% del padrón apoyara dicha iniciativa. Luego de que el Instituto Electoral de la Ciudad de México desechara este procedimiento, Tabe acusó al gobierno capitalino de poner el pie a los gobiernos de oposición.

No es para menos, rumbo al 2024 la <u>CDMX</u> será uno de los principales campos de batalla en la contienda presidencial. Al menos, la Miguel Hidalgo podría darse por perdida pues este tipo de tentativas sólo demuestran que Morena naufraga.

*** Retos en los hidrocarburos

TOME NOTA *** El reciente Congreso Mexicano del Petróleo (CMP) puso de manifiesto una verdad incómoda, pero inevitable: la industria del petróleo y gas debe adaptarse.

En un mundo que se inclina cada vez más hacia las energías renovables, la responsabilidad ambiental se ha vuelto una cuestión de supervivencia.

Compañías como el Grupo Walworth, bajo la dirección de Salomón Saba, Salomón Waisburd Grinberg y Jacobo Waisburd Kleiman, demostran que este cambio es posible.

Sus esfuerzos por minimizar las emisiones de gases de efecto invernadero, a través de válvulas, son un paso positivo hacia un futuro más sostenible.

Sin embargo, la responsabilidad ambiental no puede recaer únicamente en las empresas. Los reguladores y la Iniciativa Privada deben unir fuerzas para establecer estándares de sostenibilidad más altos en toda la industria.

El próximo CMP, que tendrá lugar en la ciudad petrolera de Tampico, es una oportunidad para avanzar en esta dirección, y es una que no podemos permitirnos desaprovechar.